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今期のYMCAサービス・ユース事業主任とし

てYMCAとワイズメンズクラブ、ユースが連

携し

『子どもと若者の未来が輝く社会（より良い世

界をきづくこと）』を目指して、新しい時代の

一歩を踏み出します。

YMCAサービス・ユース事業主任
2024-2025年度

上杉　徹 （神戸西）

ＹMCAサービス・ユース事業通信

事業主題 新しい時代をYYYと共に 
“Ｔｈｒｏｕｇｈ Ｔｈｅ Ｐａｓｔ, Ｄａｒｋｌｙ”

今期、YMCAサービス・ユース事業献金額をお一人２，７００円としております。
ステートメントとして「YMCAの現在を知り、過去から学び、未来を考えましょう。」としました。
YMCAは歴史的に見て時代の社会課題に向き合うことをミッションとし、活動を続けて参りました。この
アレキサンダー奨学金（ASF）も７０年目の節目を迎えますが、主にYMCAスタッフやYMCAに繋がる
ユースのための奨学金や研修プログラムを提供し、世界各地のYMCAを財政的に支援してきた歴史があ
ります。この数年、新型コロナウイルスの影響で人々は分断され、人間本来の営みが奪われ、その時にし
か経験できない事もできずに過ごしてきました。コロナが明け、新しい時代の幕開けとなりましたが、子ど
もとユースの置かれている環境は世界的に見ても受難の時代です。今こそ、我々、ワイズメンがユースを
支援することと合わせて、ユースと共に社会課題に向き合い、その活動からYMCAがなすべき課題を共
に考えて行けるように支援を続けていきたいと思います。ぜひ、ご協力ください。

【ASF募金について】



YMCAの源流はキャンプ ユースの司会のもと、会は始まりました。

守田会長より出席したそれぞれのユースの紹介がありました。

・熊本ジェーンズクラブ
９月１０日（火）熊本YMCAスピーチ大会を開催
熊本YMCA日本語学科に学ぶ留学生約１００人の内、初級Ⅰから４人、初級Ⅱから４人、中級から３人の合計１１人
が選抜され、緊張の中にもクラスメートからの応援に励まされ、日本での生活で感じたこと、経験したことやこれから
の夢などについて語っていました。審査員４人の内の１人は熊本ジェーンズクラブから出ています。スピーチする方も
スピーチを聴く方も相互に理解し合うとともにお互いに研鑽する場として良い機会となったようです。

②　各クラブの活動

①　９月１５日（日）　１５時より八代ホワイトパレスにて開催されました。

九州部八代クラブ３５周年例会with Youth に出席しました。八代クラブはタイのエイズ孤児支援から始まり、
１９９８年より「YMCAデイキャンプin八代」をクラブ事業とし、多くの子どもたちユースの経験を守って参りました。その
メンバーたちも中高生・大学生、社会人となり再会の時を持たれました。
デイキャンプでの楽しい経験から中高生となり、ジュニアリーダー、そして運営していくユースリーダーとなり
ワイズメンズに入会という理想的な歩みから、東京にてミュージシャンとして活躍されている方、今回参加できなかった
が、ビデオレターで参加してくださった方などなど、YMCAでの出会いから様々な化学反応を起こして、現在に至る方々
をご紹介いただきました。
第2部での松田誠一氏による「キャンプこそYMCAの原点（グループワーク）」の講演通りの好事例を見ることが出来ま
した。『明日の指導者は今日造られる』を体感する一日となりました。
YMCAの活動をワイズメンズクラブが並走し、参加メンバーからユースリーダーとなり、ワイズに入会してくる。この様な
化学反応が全国各地で繰り広げられているかと思います。『１００年を考える人は人を育てる』を各部・各クラブで広げ
ていきましょう。１０月は「ASF募金」月間です。皆様の実践と共に想いを献金に込めてお捧げいただけたらと願います。

【９月の活動】







ＥＭＣ事業主任
2024-2025年度

清水　真一 （大阪茨木）

EMC事業通信

事業主題
『ワイズメンズクラブの認知・理解・共感・参画を100%促進』

【９月の活動報告】

（１）　EMCシンポジウム
①瀬戸山陰部EMCシンポジウム
9月17日（火）に瀬戸山陰部のEMCシンポジウムでした。会場は岡山クラブの第二例会のいつものOMSという
ライブバーという新鮮な会場でした。岡山クラブの新入会員の入会式、部内の各クラブの距離を考慮しての
Zoom、例会後の懇親会など盛りだくさんなシンポジウムになりました。

今期が始まって3か月が経過しようとしています。今期の新入会員の目標崇は150名。
単純に12ヶ月で割ると1か月あたり12.5名になります。3か月なので、12.5名 ×3か月で37.5名の
入会数が必要です。
10月は、各部の部会やEMCシンポジウムが開催され、区のメンバーや部のメンバーと顔を合わせる機会も
多くあります。その際は、是非とも新入会員獲得について相談などしてみて下さい。
各々のやり方はきっとヒントになります。

②中西部・阪和部合同EMCシンポジウム
昨年度に続いて今期も合同で開催されました。天王寺の大阪南YMCAでワイズメン、YMCAリーダー、YMCA
留学生、YMCA職員の80名ほどが集まりました。ワイズやYMCAなどについて語り、交流を図り、EMCへの意
識向上に繋がるシンポジウムでした。



（２）　入会式
①熊本ひがしクラブ
　9月2日（月）ホテルメルパルク熊本での入会式に立ち合いさせて頂きました。ゲスト、ビジターも多く参加
　され、楽しいひと時になりました。

②大阪サウスクラブ
　9月3日（火）に大阪南YMCAで行われました。札幌からの転入のメンバーで、会長経験もある方でした。

③大阪茨木クラブ
　9月10日（火）私自身のクラブで今期初の入会式を行いました。私の茨木青年会議所時代からの友人で、
　お盆休みにサシで飲んだ時に入会を決めてくれました。



（４）新入会員の異動報告書

④京都パレスクラブ
　9月25日（水）、先月の3クラブ合同例会に引き続いての2名入会式でした。IBCの台湾のワイズメンズクラ
　ブの会員とメネット会員、コメット会員が参加され、また部長公式訪問と盛りだくさんな例会でした。



（５）その他

①会員異動報告書ご提出のお願い

ご入会やご退会がありましたら、会員異動報告書を
①西日本区事務所②EMC事業主任③EMC事業主査④部長
までメールでご送信お願い致します。書式フォーマットは、下記よりダウンロード出来ます。

http://www.ys-west.or.jp/archives/data_format/013.pdf

②EMC事業主任実施報告書ご提出のお願い

EMCに関する事業を開催されたクラブでは、EMC事業実施報告書を
①西日本理事②EMC事業主任③EMC事業主査④部長へメールでご送信下さい。
西日本区大会での表彰に大きく関わってきます。下記よりダウンロード出来ます。

http://www.ys-west.or.jp/archives/data_format/304.pdf

③EMC集計表のご提出のお願い

今期 2回目のEMC集計表です。8月・9月分をお願い致します。
フォーマットは今期より変更しています。下記よりダウンロード出来ます

http://www.ys-west.or.jp/archives/todoke_youshi.php



国際･交流事業主任
2024-2025年度

山田 滋己 （神戸ポート）

国際･交流事業通信

事業主題 『プラス1でさらなる交流促進を！』

今年度3か月が経ちました｡みなさま様々な『プラス1』交流促進に挑戦して下さっています｡ありがと

うございます｡

9月から各部部会が始まりました｡これらの機会も活用して､ぜひ促進して行きましょう｡

【今期の主な活動計画 ( 再掲 )】

  以下の 7項目をあげました｡何度かにわたり､個別に触れて参ります｡

(1) 各クラブ､各部のプラス1交流をバックアップする｡

(2) 西日本区のプラス1交流 (バイクツーリングによる交流 )を各クラブ､各部と連携して実施する｡

(3)アジア大会2025開催 ( 西日本区 )に向けた調整・サポートを行う｡

(4)STEP(Short Term Youth Exchange Program)､iGO(Internship 4 Global Outreach) 事業実施

へのアプローチ・参加を奨励する｡

(5)IBC/DBC新規締結の推進､兄弟クラブ間での活発な交流を促す｡

(6) 周年記念例会､部会､区大会､アジア太平洋地域大会､国際大会等への積極的な参加を呼びかける｡

(7) 献金目標を達成できるよう､BF/EF の目的の浸透と理解を図る｡

⇩



【(1)各クラブ､各部のプラス1交流をバックアップ : 各クラブ､各部からの交流機会の情報】

西日本区のプラス1として” バイクツーリング” という新たな交流活動を考えました｡西日本区の9部を､各部

の皆様と連携しながら巡る取組みです (訪問先は各クラブの例会会場やYMCAを主としています )｡これまで

無かった交流活動と認識しており､メンバーの方々をはじめ､メンバー以外の方々にもご参加頂き､同好会活動の

ような形を通じてEMCにも繋げられればと考えておりますので､各部の皆様におかれましても､身近なY's 以外

の方々もお誘い頂き 

等 ､々ご都合に合った方法でご参加頂けましたら幸いです｡

・バイクでご一緒に走って頂く

・車で伴走頂く

・訪問先での交流にご参加頂く

お送り頂きましたブリテンやその他の情報から､楽しい交流機会について､各クラブの通常例会と部会を除く機

会に絞って紹介して行きます｡可能な範囲で他クラブ､他部からのご参加も受け入れて頂けましたら幸いです｡

【 (2)西日本区のプラス1交流(バイクツーリングによる交流)事業 】

日程 クラブ､部 名称 場所 担当､連絡先等

2024/10/12(土) 京都パレス DBC東京グリーンクラブ)
神田川船の会

神田川船 交流事業委員長
井上 均ワイズ

2024/11/10(土) 京都部 ワイズデー ロームシアター
京都

2024/12/ 7(土)
14:00開演

宝塚クラブ 第20回みんなでつくる市民
クリスマス

宝塚ソリオ･ホ
ール

会長 長尾 亘
ワイズ

2025/ 1/13

(月・祝)

11:30～14:30

阪和部・中西
部

合同新年例会 ANAクラウンプ
ラザ
ホテル大阪

大阪センテニア
ルクラブ)何  早
林ワイズ

2025/ 5 京都パレス IBC台中エバーグリーンク
ラブ)
50 周年記念例会

交流委員長
井上 均ワイズ



《第２弾(完遂) : 阪和部､中西部 
2024/ 9/15(日) 11:30～ 18:40  ＂ 爽秋の大阪～和歌山～奈良を走ろう＂  》

みなさまのご協力､ご支援のおかげさまを以って､第2弾も完遂する事が出来ました｡第一弾に続き一番に得られたことは､

日々活動されている地元で皆様にお会いし､これまでお聞きしていた活動や皆様とコミュニティとの関係等が一部ではありますが､

肌感覚で実感できたことです｡台風13号の影響が危ぶまれましたが､一瞬の霧雨のような形に遭遇したのみで､天候に恵まれ､

熱中症対策しながら､各地で交流させて頂けました｡感謝申し上げます｡詳細は以下の通りです｡

① ②

④

9/15(日) 行程 場所( [ ]は経路 ) 参加者(役職･敬称略)

全行程 )清水 真一､神戸ポート)山田 滋己

① 11:30 出発
大阪YMCA土佐堀会館
[R25 r168 r102]

大阪西)湯浅 禎也
)掛谷 太郎

② 12:00
12:30

休憩､交流
大阪南YMCA会館
[R25 r2 ]

大阪サウス)寺岡 博也
大阪泉北)松野 五郎  

大阪長野)白井 公子､角崎 由紀
大阪泉北)山田 理學

移動 [阪和道→]

④ 14:50
15:20

休憩､交流
和歌山YMCA会館
[阪和道→]

和歌山紀の川)加志 勉､山口 善平､大谷 茂､坂本
智､向井 貞隆､向井 千恵子

大阪泉北)山田 理學
和歌山紀の川)土肥 正明

⑤ 移動 [京奈和道→R24 ]

⑥ 18:20
18:40

到着､
休憩､解散

奈良YMCA会館 奈良)中井 信一

⑥　

走行距離 : 約180Km(～自宅)



■中部              　     名古屋～富山～金沢～名古屋

■びわこ部､京都部      京都～舞鶴～高島～長浜～彦根～近江八幡

■阪和部､中西部         大阪～大阪南～和歌山～奈良～大阪

■六甲部､瀬戸山陰部   神戸～神戸学園都市～米子～岡山～姫路～神戸

■西中国部                広島～東広島～福山～呉～岩国～広島

■九州部                   福岡～小倉～熊本～鹿児島～福岡

8/3( 土 ) ～ 4( 日 ) に完遂 (第一弾 )

9/15( 日 ) に完遂 (第二弾 )

10/11( 金 ) ～ 12( 土 ) の予定 (第三弾 )

第３弾(予定) : 六甲部､瀬戸山陰部
2024/10/11(金)12:00～12(土)15:30頃 ``3県(兵庫､鳥取､岡山)へ``》

第3 弾は六甲部､瀬戸山陰部､神戸～神戸学園都市～米子～岡山～姫路のコースを計画しており､

コースの詳細は各部長様を通じて順次調整中です｡他部からの応援参加も歓迎します｡以下は調整中の(案)です｡

※主任の業務都合で、往路を平日に変更させて頂きます。悪しからずご了承頂きたくお願いします。

第４弾以降

10/11(金) 行程 場所 距離 備考

12:00 出発 神戸YMCA 三宮会館

山麓バイパス 15.7Km

12:30
13:00

訪問､交流 神戸学園都市YMCA

第2神明→姫路バイパ
ス→播但道→鳥取道

→R9 

267.0Km

18:00 到着､交流 米子YMCA ･米子(皆生温泉?)泊
計

282.7Km

10/12(土) 行程 場所 距離 備考

09:00 出発 米子
米子自動車道→岡山
自動車道 151.0Km

12:00
13:00

到着､交流 YMCAせとうち

山陽自動車道 85Km

15:00
15:30

到着､交流 YMCA太子キャンプ場

計
236.0Km

11月～寒い時期に入りますので年内は第3弾までになります｡

第4弾以降は翌年の春ごろから再開します｡引続き各部部長様を通じて調整させて頂ければと存じます｡



【(5)IBC/DBC新規締結の推進､兄弟クラブ間での活発な交流を促す】

9月に報告頂きました、IBC/DBC交流を紹介します｡

《 京都キャピタルクラブ )DBC 東京クラブとの交流懇親会 》

  2024/ 9/7( 土 ) 於 ウェスティン都ホテル京都

東京クラブ 渡邊委員長の京都部部会参加を機に部会前に懇親会を実施｡

コロナ禍で途絶えていた対面の交流を再開すると共に､今後の東京訪問を

調整した｡また九州部とDBC締結したいとの考えで､九州部の現状やクラブの

活動状況について情報を共有した｡

【(6)周年記念例会､部会､区大会､アジア太平洋地域大会､国際大会等への積極的な参加を呼びかける】

① 周年例会

今後の予定

・2025/ 4/19(土) 14:00～ 東広島クラブ 30周年記念例会 [広島YMCA]

・2025/ 5/24(土) 京都ウェルクラブ 20周年記念例会 [ウェスティン都ホテル京都]

・2025/ 8/ 9（土）17:00～20:00(予定) 京都ZEROクラブ15周年記念例会［リーガロイヤルホテル京都］

《八代クラブ35周年記念例会with Youth 9/15(日 ) 15:00～ [ 八代ホワイトパレス ]》 

八代クラブが支援している熊本 YMCAのユースメンバーも一緒に参加企画しての記念例会を開催｡

② 部会 今期の部会が始まりました｡各部部長様をはじめ､各部の皆様､関係者の皆様､お世話になり感謝申し上げます｡

《西中国部部会 8/31( 土 ) 16:00～ 21:00[ 半月庵､錦川清流鵜飼船 ]》 

・台風 10号の影響により延期｡⇒ 2025/ 3/22( 土 ) 16:00～ 21:00[ 岩国 ]に変更｡皆さん､ご予定下さい｡

《京都部部会 9/7( 土 ) 14:00～ 20:30 [ ウェスティン都ホテル京都 西館４階 瑞穂の間 ]､約 400名出席》 

・今期最初の部会となりました｡気温 36℃の猛暑の中でしたが､多くの方 が々出席される盛会となりました｡

  式典､ワイズアカデミー賞受賞式､懇親会と､学びあり､笑いあり､交流ありの機会になりました｡



《びわこ部部会 9/8(日 ) 11:00～ 15:30[ ホテルニューオウミ] 約 130名出席》

・京都部部会に続き､翌日に開催されました｡11:00～のミュージカル「がもうの」 太子と

　龍神～蘇った呪術師～ 音楽劇団 Ryu 陣 は

　一般の方へも開かれたセッションで､広く近江八幡の深い歴史を伝える機会になりました｡

　セレモニー&懇親会の始まりに､” 岡村部長のワンマンショー” とのアナウンスがありましたが､

　それは自然と” 惻隠” へ導かれるスムーズな進行でした｡

《阪和部部会 9/14( 土 ) 11:30～ 15:20[シティプラザ大阪 ] 126名出席》 

・4部構成で開催された｡第 1部式典につづき､第 2部会食･懇親会では懇親の輪が広がった｡

  第 3部は現日本高野連審判規則委員長 尾崎 泰輔氏による基調講演､4部ではYMCAの歌､

  お礼の言葉､閉会点鐘で､定刻 10分前の閉会となりました｡

《中部部会 9/28( 土 ) 15:00～ 18:00[ ホテル ルブラ王山 ] 84名出席》 

・6月の西日本区大会に続き､名古屋での開催､訪問となりました｡

  特に服部部長におかれましては､西日本区大会 実行委員長としてのお役目の直後に､

  今期部長として開催をご準備下さいました｡式典に続き､アトラクション(マジックショー)､

  懇親会と楽しみ全開の機会でした｡また､西日本区大会のお世話をして下さった､

  ユースリーダーの方 も々出席下さり､ユースの皆様との交流にもなりました｡

今後の予定

今後の予定は次の通りです｡皆さんとお会いできます事､楽しみにしております｡

・九州部部会 10/ 5(土) 16:00～19:00[メルパルク熊本]

・中西部部会 10/26(土) 11:00～14:00[ホテルクライトン新大阪]

・六甲部部会 11/ 2(土) 13:00～18:00[ホテルヒューイット甲子園]

・瀬戸山陰部部会 11/ 9(土) 11:00～17:00[岡山教会､岡山市中心市街地､TKPガーデンシティ]

・西中国部部会 2025/ 3/22(土) 16:00～21:00[岩国]

【(7)献金目標を達成できるよう､BF/EFの目的の浸透と理解を図る】

･献金の意味や有効性をさらに実感して頂くべく､BF 代表経験者によるビデオメッセージを作成する予定です｡

  出来次第発信して行きます｡


